

# Recuperación de Clases - Antiguo Testamento – Parte 1

## Lección 13 y 14: Éxodo 21-40

### Nombres y Apellidos

### Éxodo 21–23

#### El Señor revela leyes adicionales a Moisés

Éxodo 21–23 contiene las leyes del Señor para los hijos de Israel a medida que se enfrentaban a situaciones cotidianas. Las leyes que se encuentran en esos capítulos ayudarían a la gente a guardar los Diez Mandamientos y a vivir en paz unos con otros.

El Señor le reveló a Moisés esas leyes después de que Moisés ascendiera de nuevo al monte Sinaí (véase Éxodo 20:21). Lea Éxodo 22:1-6,

Según esos versículos, ¿qué les requirió el Señor a los hijos de Israel tras haber cometido uno de esos pecados?

---

---

¿Qué hizo Moisés para ayudar a los hijos de Israel a concertar formalmente un convenio con Dios?

---

---

¿Qué puede representar la sangre esparcida sobre el altar?

---

---

¿Qué creen que simbolizaba la sangre rociada sobre el pueblo?

---

---

¿Qué podemos aprender de ese acontecimiento acerca de las bendiciones que recibimos cuando hacemos y guardamos los convenios con el Señor?

---

---

### Éxodo 25:1–9

#### El Señor manda a los hijos de Israel construir un santuario

Después de que Moisés y otras 73 personas ascendieron la montaña, Moisés les pidió que permanecieran allí mientras él subía un poco más para hablar con el Señor.

Lea Éxodo 25:1–8,

Un *santuario* es un lugar santo o un lugar seguro. El Señor quería que los hijos de Israel construyeran un tabernáculo (o santuario). En nuestros días, se considera que el templo es un santuario.

Según el versículo 8, ¿por qué mandó el Señor a los israelitas que construyeran un tabernáculo?

---

---

¿Qué podemos aprender acerca de los templos modernos de ese versículo?

---

---

Aunque el tabernáculo que se le mandó construir a Moisés tenía semejanza con los templos modernos (tales como efectuar las ordenanzas del sacerdocio en ambos), el tabernáculo funcionaba bajo la ley de Moisés y por tanto era considerablemente diferente de los templos modernos. Sin embargo, tanto el antiguo tabernáculo como los templos modernos son la casa del Señor, el sitio en el que el pueblo del Señor puede sentirse cerca del Padre Celestial y de Jesucristo.

### Éxodo 32:1–8

#### Mientras Moisés está en el monte Sinaí, los hijos de Israel hacen un becerro de oro y lo adoran

Moisés había pasado 40 días y 40 noches en el monte Sinaí y el pueblo comenzó a preguntarse qué le había pasado. Lea Éxodo 32:1–6,

Según esos versículos, ¿hacia qué dirección veían ahora los israelitas?

---

---

Según el versículo 6, ¿qué clase de comportamiento formaba parte de su adoración del becerro de oro?

---

---

¿Por qué creen que los israelitas dejarían de progresar hacia Jesucristo y en vez de ello dirigieron su atención y devoción hacia el becerro de oro?

---

---

Lea Éxodo 32:7–8,

Según el versículo 7, ¿qué habían hecho los israelitas a sí mismos? ¿Qué creen que significa que “se [habían] corrompido”?

---

---

Según el versículo 8, ¿qué habían hecho los israelitas para corromperse a sí mismos?

¿Qué creen que significa que los israelitas “se [habían] apartado del camino que [el Señor] les [mandó]”? (versículo 8).

¿Qué principios podemos aprender de esos versículos?

## Éxodo 32:30–35

### Moisés actúa como mediador entre el Señor y los israelitas rebeldes

Debido a que Moisés era un “símbolo profético del Cristo que habría de venir” hacía cosas que se asemejaban a las que el Salvador haría. Lea Éxodo 32:30–32, Según el versículo 32, ¿qué le suplicó Moisés al Señor que hiciera?

¿Por qué creen que Moisés se ofrecería para sufrir la misma suerte que los israelitas, pese a que era inocente?

¿Qué doctrina acerca de Jesucristo pueden enseñarnos las palabras y los hechos de Moisés?

Lea Éxodo 32:33

¿Qué le dijo el Señor a Moisés respecto a los que pecaron contra Él?

## Éxodo 33

### A causa de los pecados de Israel, el Señor declara que no pueden ver Su rostro

Los hijos de Israel pecaron contra Dios al adorar el becerro de oro. Lean Éxodo 33:1–4,

¿Por qué se lamentaban los israelitas?

¿Qué nos enseña el versículo 7 acerca del efecto del pecado en nuestra relación con el Señor?

¿Cómo sentimos por lo general esta separación del Señor cuando pecamos?

Lea la siguiente declaración del élder David A. Bednar, del Quórum de los Doce Apóstoles. Invite a la clase a prestar atención a lo que podemos aprender de las experiencias en las que sentimos que el Espíritu del Señor se retira de nosotros.

“La bendición que se nos promete al honrar ese convenio es *que siempre podamos tener Su Espíritu con nosotros* (véase D. y C. 20:77). “...Precisamente porque la bendición que se nos promete es *que siempre podamos tener Su Espíritu con nosotros*, debemos estar atentos y aprender de las decisiones y de las influencias que nos separan del Espíritu Santo.

“La norma es clara: si algo que pensemos, veamos, escuchemos o hagamos nos separa del Espíritu Santo, entonces debemos dejar de pensar, ver, escuchar o hacer eso. Por ejemplo, si algo que supuestamente es para nuestra diversión nos aleja del Espíritu Santo, entonces esa clase de diversión no es para nosotros, puesto que el Espíritu no puede tolerar lo que es vulgar, grosero o inmodesto y, por lo tanto, será obvio que esas cosas no son para nosotros. Ya que alejamos al Espíritu del Señor al participar en actividades que sabemos que debemos rechazar, entonces definitivamente sabremos que ese tipo de cosas no son para nosotros” (“Para que siempre podamos tener Su Espíritu con nosotros”, *Liahona*, mayo 2006, págs. 29–30).

Según esa declaración del élder Bednar, ¿qué podemos aprender de las decisiones e influencias que nos separan del Espíritu Santo?

Observen que Moisés fue digno de estar en la presencia del Señor porque no había participado en el pecado junto a los hijos de Israel. Lea Éxodo 33:9–11,

¿Qué palabras o frases en esos versículos describen la relación que Moisés tenía con el Señor ?

¿Qué dan a entender esas descripciones acerca de la dignidad de Moisés y de su relación con Dios?

Moisés le suplicó al Señor que estuviera con Israel mientras viajaban hacia la tierra prometida. Debido a que Moisés halló gracia ante el Señor, el Señor le prometió que estaría con los hijos de Israel. Sin embargo, Él también señaló que a causa de sus pecados, no se les permitiría ver Su rostro en aquella ocasión. También agregó: “...ni habrá hombre pecador en ninguna ocasión que vea mi rostro y viva”